



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum confirma suspensión de entrega de petróleo a Cuba



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 28, 2026



La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que México, a través de Pemex, dejó de enviar petróleo a Cuba. La mandataria apuntó que se trató de una decisión soberana. “Es una decisión soberana y se toma en el momento que sea necesario”, respondió a la pregunta si se desmentía que Pemex canceló la entrega de crudo a Cuba. Insistió que la venta o entrega por razones humanitarias de petróleo a Cuba se realiza desde hace “muchos años”. Dijo que cómo y cuándo se envía es decisión del gobierno mexicano y Pemex.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO, ADELANTA PRIORIDADES LEGISLATIVAS

La presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez, adelantó que hay una serie de prioridades legislativas que se abordarán de manera inmediata en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones, como las reformas a diversas disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales y de la Ley Federal Contra la Delincuencia Organizada, sobre “los jueces sin rostro”. Dijo, que además de las legislaciones en materia electoral y para reducir la jornada laboral a 40 horas, el tema de los “jueces sin rostro es una de las cuestiones que consideramos que se van a trabajar de manera inmediata”. La senadora recordó que presentó una iniciativa



para actualizar el Reglamento del Senado de la República, proyecto que incorpora el lenguaje de género y busca modernizar la dinámica y los acuerdos que se toman, así como la forma para llevar a cabo los debates y su organización. Por ejemplo, refirió que la toma de protesta del Poder Judicial no aparece en el Reglamento, por lo que es el tipo de cuestiones que se tendrán que incorporar. Se deben actualizar los términos conforme a las mismas reformas que se han llevado a cabo, "porque el Reglamento no corresponde con la realidad actual".

KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS CONSIDERÓ NECESARIO EMPEZAR CON LA DISCUSIÓN EN TORNO A LA IA

La presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, consideró que dicho órgano legislativo está obligado a formar parte de la discusión sobre temas como la inteligencia artificial (IA), los videojuegos y las redes sociales, para generar las mejores condiciones desde el marco legal. "Es una muestra de que esta Cámara de Diputados está obligada a formar parte de esta discusión, a hacerlo bien, a hacerlo como se ha dicho aquí, no para limitar, no para detener, sino para, al contrario, generar las mejores condiciones desde la ley", indicó La legisladora inauguró el lunes el foro La Niñez, la Inteligencia Artificial, los Videojuegos y las Redes Sociales, realizado en el Palacio Legislativo de San Lázaro con la presencia de niños y jóvenes Asimismo, resaltó la importancia de este espacio, al señalar que es fundamental que las leyes se construyan con la opinión de expertos, a fin de proteger a la niñez y la juventud del país.

RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS, RECONOCE QUE NO SE PUEDEN MINIMIZAR LOS RESULTADOS DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO DE SALOMÓN JARA, GOBERNADOR DE OAXACA

El coordinador de Movimiento de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, reconoció que la consulta de revocación en Oaxaca sí encendió alertas dentro del movimiento. Dijo que a pesar de que el gobernador Salomón Jara Cruz se mantuvo en el cargo, aceptó que el resultado no puede minimizarse, porque cerca de 350 mil personas votaron por removerlo. Monreal admitió que el Partido del Trabajo actuó "prácticamente como un opositor", porque promovió la revocación y eso, dijo, sí pone en alerta a Morena, por lo que se debe hacer un ejercicio de conciliación y acuerdos para no poner en riesgo la relación Morena-PT.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EXIGE REPLANTEAR LA ELECCIÓN DEL TITULAR DE LA ASF

El diputado federal **Alfonso Ramírez Cuéllar** advirtió que la designación de la nueva titularidad de la Auditoría Superior de la Federación no debe realizarse bajo el actual esquema constitucional y legal, al considerar que el modelo vigente presenta fallas estructurales que debilitan la fiscalización y la rendición de cuentas. El legislador señaló que, aunque la ASF desempeña un papel central en la revisión del uso de los recursos públicos federales, en los últimos años ha perdido relevancia como órgano técnico y facilitador del control democrático del gasto, al imponer una agenda que responde más a intereses propios que a criterios de eficiencia y transparencia. Afirmó que una auditoría renovada y funcional fortalecería la confianza de los

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



28/01/2026

OPINIÓN



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANIA Y JUSTICIA SOCIAL

contribuyentes y contribuiría a mejorar la recaudación. Ramírez Cuéllar sostuvo que existe una brecha significativa entre los sectores estratégicos identificados como prioritarios y el porcentaje real del presupuesto auditado, además de omisiones en áreas de alta complejidad y riesgo. Esta situación, dijo, pone en duda la capacidad de la ASF para prevenir irregularidades, combatir la corrupción y garantizar un uso eficiente de los recursos públicos.

Dr Héctor Muñoz

Instagram Jhectormunoz

X JHectorMuñoz

Tik tok Dr Héctor Muñoz